

研究指定校の穴吹中学校生徒会が中心となって徳島県内の中学校生徒会へ呼びかけ、徳島県で初となる生徒会オンライン交流会が実現しました。15校17グループが参加し、生徒会の取組を交流しました。他校の取組のよさを生かそうと積極的に質問したり、真剣に発表を聞いたりと主体的に活動する様子が見られました。その様子や交流会後の感想について一部紹介します。

OUR徳島いきいき生徒会オンライン交流会【令和6年11月27日（水）15:15~17:00】

内容：【話題提供】「しが生徒会オンライン交流会に参加して」（穴吹中学校生徒会）
 【グループ協議】①「自校の生徒会の取組を発表しよう」
 ②「他校の取組のよさを自校に生かそう」
 【全体協議】「これからの取組を考えよう」

話題提供の様子



グループ協議の様子

全体協議の様子



穴吹中学校の様子や生徒の感想



（生徒アンケートより）

- 徳島県で生徒会オンライン交流会をしたいとつぶやいた一言が、このような形で実現したことがとても嬉しかった。自校の生徒会は、もうすぐ代替わりするが、来年や再来年以降も生徒会オンライン交流会が続いてほしい。
- 徳島県内の生徒会活動についてよく知れたのがよかった。同年代と話をし関わりをもつことができ、人とのつながりの大切さを改めて感じた。
- 徳島県の生徒会が今よりもっとパワーアップすると思う。ぜひ、これからも続けてほしい。
- 他校の生徒の話から、生徒会に対する強い思いが伝わってきた。
- 学校をこれからさらによりよくしていくために、オンライン交流会で他校から学んだことを生かしていきたい。

OUR徳島特活小中連携いきいき事業 第3期研究会【令和7年1月27日（月）穴吹エリアの参加について】

美馬市立穴吹小・中学校の第3期研究会【令和7年1月27日（月）】参加は、二次元コードから申込みができます。ぜひご参加ください。



令和6年度のOUR徳島特活小中連携いきいき事業に関する情報を、徳島県立総合教育センターHPの教職員支援・学校支援に掲載しています。【[教科等の指導に役立つ情報](#)】 [小学校（中学校）特別活動](#)】

ここをクリック！

ここをクリック！

当日の参加校の様子や生徒・教職員の感想①

佐那河内中学校



(生徒アンケートより)

- 他校の生徒会の方々の「学校をさらによくしたい」という気持ちが伝わってきた。私も新生徒会の一員として、「もっと学校をよりよくしたい」と強く思うことができた。
- 挨拶運動で何をしているのか、意見箱を設置してどのように学校が変わったのか等、具体的なことを話し合えるよい機会だった。交流会で知った他校の取組を生かしながら、今後も生徒会活動を頑張りたい。

三島中学校



(生徒アンケートより)

- 他校の様々な取組を聞くことができて本当によかった。
- 他校の生徒会と交流したことを参考にして、実践していきたい。

(教職員アンケートより)

- 他校の取組が刺激になったようで、今後の活動に取り入れたいと生徒が話してくれた。
- 生徒会と共に全校生徒や教職員が一丸となって学校を盛り上げたい。

三野中学校



(生徒アンケートより)

- 生徒会の一員、そして学校の代表としての責任感を改めて実感した。交流会で「生徒会に入ってよかった」と強く思うことができた。高校でも生徒会に入って、全校生徒が参加できるような取組をしたい。
- 自校では行っていない生徒会活動をたくさん知ることができ、新しい考え方を取り入れることができた。とても有意義な時間になった。
- 素晴らしい機会を設けてくれて、本当にありがたいと感じた。

城ノ内中等教育学校



(生徒アンケートより)

- 充実した交流会だったので、去年もあったらよかったと感じた。来年もさらによい会になるよう、後輩たちに頑張ってもらいたいと思う。
- 他校の生徒会との交流は貴重な機会だと思うので、これからも続いてほしい。さらに参加校が増えたら、得られることも多くなると思うので、今回参加していない学校の生徒会にも参加してほしい。
- 他校と仲良く会話をして、多くのことを学べた最高の交流会だった。

貞光中学校



(生徒アンケートより)

- 他校の取組を知ることができ、自校でも同じように取り組んでみたいと思った取組もあった。このような機会があれば、また参加したい。

(教職員アンケートより)

- 実際に活動をしている他校の生徒から、直接、生徒会活動についての話を聞いたことは、生徒たちにとってかけがえのない経験になった。
- 生徒が主体的に発言している姿を見て、生徒の成長を改めて感じた。

脇町中学校



(生徒アンケートより)

- 今までは自校の情報しかなかったけれど、他校の話や考えを聞くことで、自校をよりよくする改善点について考えることができた。
- 他校の生徒会が行っている工夫について知ることができた。これからは交流会のような機会を増やしてほしいと思った。
- 参加者が発表しやすいように、司会の方が工夫して進行していたのが素敵だと思った。私も司会をする際には、生かしたい。

半田中学校



(生徒アンケートより)

- 自校で取り組んでいなかったことについて他校からいろいろ知ることができたので、参考にしながら自校をよくしていきたいと思った。
- 地域の方と一緒に活動している生徒会があり、地域と学校がつながることで、さらによりよい学校になると思った。

(教職員アンケートより)

- どの学校の生徒会も、特色を生かして活動していることが分かった。

当日の参加校の様子や生徒・教職員の感想②

川島中学校



(生徒アンケートより)

- 他校の生徒会がどのように活動しているのかを詳しく知ることができたので、実りのあるよい時間だった。
- グループで協議をして、自校のイベント・ボランティア活動との違いや、画期的かつ斬新な活動の内容を知ることができた。
- 他校の生徒会活動の話がたくさん聞いて、改めて自校をよりよくするために頑張っていこうと思うことができた。

高浦中学校



(生徒アンケートより)

- 様々な中学校の生徒会活動を知り、自校の生徒会活動との比較をしながら今後の取組を考えることができ、とてもよい時間となった。
- 自校に生かせそうな取組がたくさんあったので、これから取り入れていきたいと思った。とても有意義な時間を過ごすことができた。

(教職員アンケートより)

- 生徒が主体となって交流できていたことがよかった。

上八万中学校



(生徒アンケートより)

- 他校の生徒会とオンライン交流会を行うのは初めてだったが、たくさんの意見を交換することができてよかった。今後もオンライン交流会があったら、ぜひ参加したいと思った。
- 校則の改正や行事のこと等、他校で行っている工夫を聞き、自校でも参考にできるものがたくさんあったので、参加してよかったと感じた。
- 司会者や参加者の雰囲気がよくて、楽しく交流ができた。

東祖谷中学校



(生徒アンケートより)

- 他校で行っている生徒会活動を知ること、自校をよりよくするためのヒントをもらうことができた。
- 徳島県内の中学校15校とオンラインで交流することは初めてだった。一度に集まることはなかなかないので、貴重な機会になった。
- 活動を活発化させるためにカードを作ったり、一人一人の意見を集めるために意見箱を設置したりと具体的な取組を聞くことができた。

江原中学校



(生徒アンケートより)

- 初めての交流会だったので緊張したけど、他校の生徒会の方と話をすることができて楽しかった。
- 他校の生徒会のアイデアを知ること、今後の生徒会活動についてのイメージがわいた。自校の活動に生かしていきたい。

(教職員アンケートより)

- 他校と交流する機会があまりないので、生徒のよい刺激になった。

美馬中学校



(生徒アンケートより)

- 様々な学校での校則見直しの内容を知ることができて、自校でも生かすことのできる工夫がたくさんあると感じた。
- 自校で行っている「ノー宿題デー」について発表したときに、他校にはないことが分かり、自校特有の取組だと知ることができた。また、他校の生徒会が、参考にしたいと話してくれて、嬉しかった。
- 明るい雰囲気の中で、他校と交流ができて楽しかった。

鳴門中学校



(生徒アンケートより)

- 他校での取組を聞いて、校則の改正や地域との協力が進んでいると感じた。他校と有意義な交流ができた。
- 各校独自の取組を聞くことができ、今回のような機会をつくってくれたことをありがたいと思った。来年度もぜひ参加したい。

(教職員アンケートより)

- 生徒たちが生き生きと話し合い、新たな学びを得ていると感じた。